

Venezuela entra en una nueva etapa política

La oposición confía en el desencanto chavista para ganar las elecciones

JAVIER LAFUENTE, **Caracas**
La oposición venezolana confiaba ayer en que el desencanto del votante chavista con la gestión del presidente Nicolás Maduro —inflación, escasez de bienes bá-

sicos e inseguridad ciudadana— le permitiera una victoria en las elecciones a la Asamblea Nacional. No resultará fácil. El oficialismo movilizó por la tarde a toda máquina a su electorado, una táctica que le dio buenos resultados en las presidenciales de 2013. Maduro llamó a la “ofensiva popular” para que nadie se quedase en casa, al tiempo que la televisión emitía mensajes propagandísticos a favor del régimen. El Gobierno se muestra muy consciente de que una participación inferior al 70% le daría casi con toda seguridad la victoria a la oposición, tanto en votos como en diputados.

“Hoy se inicia el cambio”, proclamó, por su parte, Lilian Tintori, esposa del preso político Leopoldo López, confiada en que estas elecciones marcarán un antes y un después en el rumbo de Venezuela. La jornada electoral transcurrió sin incidentes, salvo la confusión a la hora de votar de muchos ciudadanos que no entendían el sistema de sufragio electrónico. **PÁGINAS 3 A 5**

ROBERTO DE FIGUEIREDO
Presidente de la CIDH

“Gane quien gane, Caracas volverá a la Corte Interamericana”

P6

El campo argentino espera el fin del control cambiario

A. REBOSSIO, **Buenos Aires**
Los agricultores argentinos esperan que el presidente electo, Mauricio Macri, cumpla su promesa electoral y levante el cepo (control) cambiario, en vigor desde 2011, el próximo viernes, al día siguiente de tomar posesión. Los empresarios del campo consideran la medida crucial para poner a la venta sus cosechas, fundamentalmente la de soja, convertida en los últimos años en el principal cultivo del país. El nuevo Gobierno no quiere una devaluación descontrolada del peso con el fin del control cambiario y necesita urgentemente divisas. Las cosechas retenidas valen miles de millones de dólares. **PÁGINA 7**



El presidente Nicolás Maduro vota ayer en Caracas. / JUAN BARRETO (AFP)

La extrema derecha gana las elecciones regionales francesas

El Frente Nacional de Le Pen se consolida como primer partido

GABRIELA CAÑAS, **París**
Marine Le Pen consolidó ayer al ultraderechista Frente Nacional (FN) como el primer partido de Francia. En la primera vuelta de las elecciones regionales, las primeras tras los atentados del pasado 13 de noviembre, el FN obtuvo el 30,8% de los votos por delante de Los Republicanos, el partido del expresidente Nicolas Sarkozy (27,2%) y de los socialistas del actual inquilino del Elíseo, François Hollande. **PÁGINA 8**

España defenderá sus derechos sobre el galeón ‘San José’

J. RUIZ MANTILLA / A. MARCOS
Madrid / Cartagena de Indias
El Gobierno español defenderá sus derechos sobre el galeón *San José*, cuyo hallazgo reivindicó el sábado el presidente colombiano, Juan Manuel Santos. El barco fue hundido por la Armada británica en 1708 en el Caribe y encierra, según la leyenda, un tesoro en oro, plata y esmeraldas. Colombia ha rodeado el hallazgo de incógnitas para dificultar las reclamaciones de otros países y de empresas cazatesoros. España pedirá a Bogotá información precisa sobre la legislación en que basa sus derechos. **PÁGINAS 29 Y 30**

ADEMÁS



La reforma de la Constitución entra en la campaña española

Los partidos aprovechan el 37º aniversario de la Ley Fundamental para avanzar un debate clave de la próxima legislatura. **P18 A 23**

Obama revisa su estrategia antiterrorista **P9**

deportes

Sucesión disputada para presidir la FIFA **P35**

Testimonio de uno de los marineros detenidos a bordo del buque escuela de la Armada

“El tráfico de drogas en el ‘Elcano’ era generalizado”

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**
El hallazgo de 127 kilos de cocaína el 30 de junio de 2014 escondidos a bordo del buque escuela de la Armada *Juan Sebastián Elcano* demostró que el barco era utilizado para narcotráfico a gran escala. Las sospechas las han confirmado los tres marineros dete-

nidos en relación con el caso y que han sido puestos en libertad tras su confesión. “Se conocía de manera generalizada que tanto el consumo como el tráfico de droga, no solo por gramos sino por kilos, era generalizado”, declaró en abril ante la juez togado militar uno de ellos. **PÁGINA 27**

